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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймыр и Эвенкия получили особый статус 
Таймырскому Долгано-Ненецкий и Эвенкийскому районам Красноярского края присвоен 

статус особых территорий. В 2016 году решение Законодательного собрания региона вступит 
в силу, передает РИА «ФедералПресс». 

Краевой закон регулирует особое правовое положение Таймыра и Эвенкии. Эти 
муниципальные образования, согласно документы, в Законодательном собрании 
Красноярского края могут быть представлены большим числом депутатов, чем другие 
территории. При губернаторе создадут совет представителей Эвенкийского и Таймырского 
районов, который получит особые полномочия по работе с нормативно-правовыми актами, 
связанными с развитием территорий. 

Особым статусом предусмотрено предоставление преференций жителям районов при 
получении государственных услуг. Кроме того, будут проведены исключительные 
мероприятия по сохранению и развитию национальной самобытности коренных народов 
Эвенкии и Таймыра. 

Русская Планета 
 
Личный состав таймырской полиции будет работать в усиленном режиме все 
новогодние и рождественские праздники 

Как сообщил сегодня заместитель начальника полиции по охране общественного 
порядка Отдела МВД России по Таймырскому району Олег Федоренко, на период новогодних 
и рождественских праздников личный состав полиции Таймыра переводится на усиленный 
вариант несения службы. 

Сегодня стражи порядка уже ориентированы на пресечение правонарушений в 
общественных местах, в том числе на территории снежного городка и главной елки районного 
центра. Сотрудники Госавтоинспекции усилили контроль за порядком на дорогах Дудинки, 
особое внимание они уделяют местам проведения массовых мероприятий, в том числе с 
участием детей, и пешеходным переходам. 

В праздничные выходные дни в рамках операции "Быт" участковые уполномоченные 
полиции проведут рейдовые мероприятия в жилом секторе, направленные на 
предупреждение домашнего насилия и профилактику алкоголизма.  

В праздники работа полицейских по охране порядка будет усилена группами 
немедленного реагирования и резервными следственно-оперативными группами. В 
мероприятиях по обеспечению безопасности северян во время празднования Рождества 
Христова будут задействованы представители Добровольной народной дружины из числа 
казачества. 

В ночь с 31 декабря на 1 января в Дудинке улицы, прилегающие к новогоднему городку, 
будут закрыты для движения транспорта.  

Всего в мероприятиях по охране общественного порядка на Таймыре в новогодние и 
рождественские праздники будут задействованы более 50 сотрудников полиции. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке юные инспекторы движения написали коллективное письмо полицейскому 
Деду Морозу 
 В рамках Всероссийской акции «Полицейский Дед Мороз» отряд ЮИД школы № 4 
Дудинки написал главному новогоднему персонажу необычное письмо в форме стенгазеты, 
рассказав о добрых делах, которые были сделаны ими в уходящем году. 
 Юные инспекторы движения отряда «Перекрёсток» Дудинки написали коллективное 
письмо полицейскому Деду Морозу, подкрепив свои слова фотографиями с проведённых 
мероприятий и украсив новогодней атрибутикой. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

 Мальчишки и девчонки рассказали Дедушке Морозу о том, столько доброго и 
хорошего они сделали в этом году.  Написали: в каких акциях и интересных мероприятиях они 
приняли участие, а также о том, что отряд ЮИД «болеет» за своё дело и активно призывает 
детей и взрослых к соблюдению правил дорожного движения. 
 Кроме этого юные помощники дорожных полицейских попросили у Деда Мороза, чтобы 
на дорогах арктического города не случалось опасных ситуаций и дорожно-транспортных 
происшествий. Авторы столь необычного письма верят в то, что полицейский Дед Мороз 
обязательно выполнит просьбу мальчишек и девчонок. 

24mvd  
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Новый турбогенератор запущен на ТЭЦ-1 в Норильске 
Новый турбогенератор запущен на ТЭЦ-1 Норильско-Таймырской энергетической 

компании ("дочка" ГМК "Норильский никель"). 
 Замена турбогенератора №1 – важная составляющая проекта реконструкции 

теплоэлектроцентрали, который в целом обеспечит энергосистеме Центрального района 
Норильска дополнительно 30 мегаватт, что положительно скажется на качестве и надежности 
теплоснабжения города. 

 Запуск нового турбогенератора проходил в торжественной обстановке – красную кнопку 
нажал генеральный директор АО "НТЭК" Сергей Липин. Он поздравил коллектив с важным 
событием и пожелал дальнейших успехов. 

 "Строительство первого турбогенератора с бойлерной группой, от демонтажа старого 
оборудования до включения в сеть нового, заняло 11 месяцев, – цитирует пресс-служба 
"Норникеля" директора ТЭЦ-1 Николая Овчарова. – Проведены все пуско-наладочные 
работы, получены разрешения на эксплуатацию. Сегодня на станции действуют восемь 
турбогенераторов. ТЭЦ-1 готова к несению максимальных энергетических и тепловых 
нагрузок". 

 Вместе с модернизацией оборудования на станции ведется установка новой 
автоматизированной системы управления технологическими процессами. 

 Большая работа в этом году была проведена, как сообщалось, на подстанции "Опорная" 
– здесь реализован проект по установке четвертого трансформатора. Цель проекта – 
развитие электрических сетей подстанции для приема электроэнергии от каскада Таймырских 
ГЭС. Это позволит обеспечить устойчивую работу норильской энергосистемы при 
возникновении аварийных режимов на воздушных линиях 220 киловольт ЛЭП и увеличить 
прием мощности потребителям Норильского промышленного района. 

 Уходящий год для НТЭК стал исторически важным. Самое главное его событие – 
принятие советом директоров "Норильского никеля" стратегии развития топливно-
энергетического комплекса компании. Стратегия определила перспективы работы и НТЭК до 
2025 года. Согласно этому документу реализуется более 20 проектов, в том числе ключевые, 
имеющие важнейшее значение для производственной сферы и в целом жизнедеятельности 
региона. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Директор ЗФ ГМК «Норильский никель» Александр Рюмин: «Мы уверены в будущем, в 
том, что наше производство будет работать устойчиво» 

 Подходит к концу юбилейный для компании «Норильский никель» 2015 год. Наступает 
время подводить итоги и рассказывать о планах на будущее. 

О том, как завершился для основной производственной площадки «Норильского никеля» 
Заполярного филиала компании уходящий год и с чем предприятия Таймыра входят в новый 
2016 год в интервью газете «Заполярный вестник» рассказал вице-президент компании, 
директор Заполярного филиала ГМК «Норильский никель» Александр Рюмин. 
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Говоря об основных, ярких событиях уходящего года Рюмин отметил: «2015 год 
наполнен знаковыми событиями, эпохальными стройками. 22 января была торжественно 
запущена в эксплуатацию первая очередь Талнахской обогатительной фабрики. Активно 
строили рудник «Скалистый». 

Одно из ключевых событий этого года – масштабная подготовка Надеждинского 
металлургического завода к приемке всех никелевых концентратов. В 2015 году инвестиции в 
это направление составили 5 млрд рублей. После завершения процесса реконфигурации на 
НМЗ будет перерабатываться до 2,5 млн тонн концентрата в год. 

В целом же программа капитального строительства на 2015 год оценивается в 50 млрд 
рублей, из них 25 млрд направлены в горные проекты, в нашу сырьевую базу, фактически в 
наше будущее. Это беспрецедентные инвестиции, каких в истории комбината еще не было. 
Мы практически освоили все средства и завершаем строительство запланированных 
мощностей. В том числе – вторую линию ТОФ, вложения в которую составляют 18 млрд 
рублей». 

Директор Заполярного филиала «Норникеля», говоря о проекте по модернизации ТОФ, 
подчеркнул, что «это будет уникальный по своим масштабам современный комплекс 
мощностью в 10 млн тонн перерабатываемой руды в год. Это первый аспект. Второй – здесь 
будут реализованы технологии, обеспечивающие более высокое извлечение. И третий аспект 
– экологическая направленность проекта: помимо высокого извлечения мы будем получать 
более богатые концентраты по новой, уникальной технологии «Экстра», содержание в них 
серы на тонну никеля будет значительно меньше, чем сегодня. А значит, существенно 
уменьшатся выбросы в атмосферу. Основана технология на новейшем оборудовании, 
которого также не было в истории Норильска. Полностью завершить реконструкцию 
планируется в первом квартале 2016 года». 

Не осталась без внимания и тема закрытия Никелевого завода и переноса мощностей на 
Надеждинский. «В проекте по закрытию никелевого есть два важных направления: 
техническое – как рационально и эффективно остановить мощности; социальное – как 
трудоустроить персонал либо достойно отправить на пенсию тех специалистов, которые уже 
решили покинуть Север. Всеми этими вопросами занимается специальная рабочая группа, 
которую я возглавляю. Составлены графики остановки металлургических мощностей. Начнем 
поэтапно с 10 января, до конца июня вся «газящая» пирометаллургическая часть будет 
выведена. К сентябрю, как предписывает постановление правительства РФ и руководства 
компании, мы остановим завод полностью. Так же поэтапно, по мере остановки мощностей, 
мы будем трудоустраивать работников. На сегодня порядка 1600 человек полностью 
определились. Около тысячи человек уже приняли решение, кто где будет работать. С ними 
подписаны соглашения, их ждут рабочие места. 

Для возрастных работников мы разработали специальную программу – «Ветеран 
металлургического производства». Таких 500 человек – это те, кто отработал больше 15 лет 
на Севере, на предприятиях Норильского комбината, мужчины старше 50 лет, женщины 
старше 45 лет, – при желании покинуть Норильск, получат все, что положено по закону: 
дополнительную компенсацию, оплату контейнера и так далее». 

Еще один приоритет, который является для компании важным, который отметил в своем 
интервью Александр Рюмин – это вопросы промышленной безопасности. «Для нас по-
прежнему приоритетной задачей остается обеспечение высокого уровня промышленной 
безопасности. Это непрерывный процесс, которым надо постоянно заниматься. Компания 
делает очень многое, чтобы обеспечить условия для безопасной работы. На предприятиях 
Заполярного филиала эксплуатируется самая современная техника, оснащенная 
высокотехнологичными приборами безопасности, внедряются лучшие мировые практики и 
корпоративные стандарты безопасности. Затраты «Норильского никеля» на средства 
индивидуальной защиты для работников самые высокие в отрасли», - отметил Рюмин. 

Что ждет предприятие и его сотрудников в следующем году? Ни для кого не секрет, что 
ситуация на мировых рынках достаточно сложная. Но как уже писало НИА, и это еще раз 
отметил вице-президент компании, директор Заполярного филиала ГМК «Норильский 
никель» Александр Рюмин, «в условиях неблагоприятной внешней обстановки руководство 
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«Норильского никеля» приняло решение сохранить социальные стандарты. Как 
подчеркнул президент «Норильского никеля», социальные обязательства будут выполняться 
в полном объеме, чтобы коллектив не ощущал экономических сложностей, с которыми 
сталкивается компания». 

Что же касается экономической составляющей, то Александр Рюмин с гордостью заявил: 
«Мы уверены в будущем. Уверены в том, что наше производство будет работать устойчиво. 
Мы обеспечены сырьевой базой на десятки, а то и сотню лет. На сегодняшний день 
разработан горный календарь до 2030 года, разрабатывается и на более далекую 
перспективу – компания обладает запасами вкрапленных руд порядка 2 млрд тонн при 
переработке сегодня 17 млн тонн в год. Горные предприятия Заполярного филиала сегодня 
располагают самым современным оборудованием. Ежегодные инвестиции в «гору» 
составляют более 20 млрд рублей. Наша задача – поддерживать добычу руды на уровне 17 
млн тонн в год с дальнейшим возможным повышением. Следующий год будет не менее 
сложным, чем нынешний. У компании агрессивные производственные планы, мы ведем 
грандиозные стройки. Перед нами поставлены колоссальные задачи, но, уверен, мы с ними 
справимся». 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярских предпринимателей обяжут регистрировать алкогольные напитки 
Со следующего года красноярские предприниматели будут регистрировать все 

алкогольные напитки в специальной государственной системе. 
Как рассказал на сессии министр промышленности, энергетики и торговли региона 

Анатолий Цыкалов, с 1 января все розничные предприятия Красноярского края, как и во всей 
России, будут обязаны регистрировать весь поступающих к ним алкоголь в Единой 
государственной автоматизированной информационной системе (ЕГАИС). «С 1 января 2016 
года на всех розничных предприятиях должен быть автоматизированный процесс проведения 
закупки алкогольной продукции, далее с 1 июля это необходимо будет делать в отношении 
продажи в городах и с 1 июля 2017 года — в поселениях», — рассказал министр. 

При этом, правила не будут распространятся на поселения, где количество жителей не 
превышает 3 тысяч человек и нет доступа в интернет. Федеральный закон установил, что 
законом субъекта РФ должен быть определен перечень таких поселений. 

«Таких поселений у нас в крае 9 — Лапшихинский сельсовет Ачинского района, 
Ентаульский сельсовет Большемуртинсокго района, Михайловский сельсовет Емельяновского 
района, Луговатский сельсовет Енисейского района, Таежинский сельсовет Кежемского 
района, Тигрицкий сельсовет Минусинского района, Хандальский сельсовет Тасеевского, а 
также поселок Оскоба и поселок Тутончаны Эвенкийского муниципального района», — 
пояснил Цыкалов, добавив, что рассматривалась и изучалась вся территория Красноярского 
края. 

Депутаты Заксобрания, не задавая вопросов, поддержали законопроект сразу в двух 
чтениях. 

Newslab.ru 
 

Каждый второй продовольственный товар в Красноярске признан некачественным. В 
Красноярске зафиксировано 60% некачественных и 16% опасных продуктов. 

Качество продуктов на красноярском продовольственном рынке ежегодно снижается. По 
данным мониторинга, в 2014 году в краевом центре зафиксировано 60% некачественных и 
16% опасных продуктов. Об этом накануне в ходе сессии Заксобрания рассказал директор 
ФБУ «Красноярский центр стандартизации и метрологии» Василий Моргун. 

Для сравнения, в Москве проверки признали, что каждый четвертый товар 
некачественный (27%), а опасных — 24%; в Санкт-Петербурге выявили, что 41% товара 
является некачественным, а 11% от общего числа составляют опасные товары. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

Кроме того, по данным ЦСМ, на алкогольном рынке Красноярска присутствует 
около 60% фальсифицированной продукции. 

Отметим, чтобы сделать такие выводы, специалисты Российского института 
потребительских испытаний провели 19 испытаний и закупили 184 образца продукции. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 
 

Красноярск попал в список городов с самым грязным воздухом. Река Кача вошла в 
список наиболее загрязненных водных объектов страны. 

Красноярск включён в список городов с наиболее высоким уровнем загрязнения воздуха. 
Согласно данным ежегодного доклада минприроды России о состоянии экологии в городах 
страны за 2014 год в воздухе нашего города присутствуют пять загрязняющих веществ: 
бензапирен, формальдегид, диоксид азота, взвешенные вещества и аммиак. И, согласно 
прогнозам, ситуация продолжает ухудшаться. 

Река Кача вошла в список наиболее загрязненных водных объектов страны. Основные 
загрязняющие вещества в ней — железо, медь, цинк, фенолы, алюминий и марганец. Кача 
признана «экстремально грязной». 

Кроме того, реки Есауловка и Берёзовка в районе городской агломерации Красноярска 
характеризуются как «грязные». Воду Енисея в районе Дивногорска и поселка Есаулово 
эксперты отнесли к «загрязнённым» водам. 

Города списка с наибольшим уровнем загрязнения атмосферы расположены в Азиатской 
части России. Авторы исследования отмечают, что в 2014 году «сформировались особо 
неблагоприятные для рассеивания примесей метеорологические условия. Территория южной 
части Сибири и Забайкалья находилась под воздействием Сибирского антициклона, 
обусловившего штилевую со слабыми ветрами погоду, создавая условия застоя воздуха и 
чрезвычайно низкую рассеивающую способность атмосферы, что привело к существенным 
различиям уровней загрязнения воздуха в городах на территориях Европейской и Азиатской 
частей России». 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Большинство россиян назвали Путина «человеком года» 
 Большинство россиян - 56% - назвали президента России Владимира Путина 

«человеком года», опрос проводил аналитический центр «Левада». 
Следом за Путиным, по данным опроса, идет министр иностранных дел России Сергей 

Лавров - за него проголосовало 10% респондентов. 
Глава Минобороны Сергей Шойгу замыкает тройку с 8%, сообщает РИА Новости. 
Канцлер Германии Ангела Меркель и спикер Совфеда Валентина Матвиенко разделяют 

звание «женщина года»: за них проголосовало 6% респондентов. 
Лучшей телепередачей 2015 года россияне назвали «Пусть говорят» (8%), за ней 

следует «Голос» (6%) и «Воскресный вечер с Соловьевым» (2%). 
Кинокартины «Звездные войны-7 «Пробуждение силы», «Битва за Севастополь» и 

«Тихий Дон» стали для россиян «фильмом года», набрав по 3%. 
Самым лучшим телесериалом стал «Тихий Дон», за него проголосовало 7% 

респондентов. 
Социологи опросили 1600 человек в 137 населенных пунктах 48 регионов страны, 

статистическая погрешность не превышает 3,4% 
Infox.ru 

 
Голодец: до 2018 года повышение пенсионного возраста рассматриваться не будет 

Вопрос о повышении пенсионного возраста в России не будет рассматриваться до 2018 
года, сообщила в интервью телеканалу «Россия 24» вице-премьер Ольга Голодец. 
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 «До 2018 года, на тот период, на который мы расписали движение стратегии, 
мы пока не предполагаем повышение пенсионного возраста, и не рассматриваем эту меру», 
— сказала она. 

Необходимо два-три года, чтобы взвесить, оценить и обсудить все аспекты, связанные с 
повышением пенсионного возраста, ранее заявил глава Минтруда РФ Максим Топилин. 

Топилин подчеркнул, что «все решения будут четко и взвешенно обсуждаться». «Мы 
должны понять, как общество на это реагирует», — отметил он. 

Глава Минтруда считает, что сдвиг пенсионного возраста станет разумной реакцией на 
увеличение продолжительности жизни. «У нас целевой показатель на 2018 год — 74 года. 
Через, допустим 15 лет, мы сможем достичь, надеемся, 80 лет», — сказал он. 

По словам министра, будет плохо и для пенсионной системы, и для граждан, если при 
увеличении продолжительности жизни пенсионный возраст останется прежним. 

«Тогда пенсионная система просто не позволит финансировать тот объем пенсий. 
Пострадают те же пенсионеры», — пояснил Топилин. 

ТАСС 
 

Греф предсказал дальнейшее падение рубля 
Президент Сбербанка Герман Греф ждет дальнейшего ослабления курса рубля в 2016 

году. По его словам, курс российской валюты будет опускаться по мере снижения нефтяных 
котировок, которые в ближайшем будущем могут упасть еще на 10%. 

Глава Сбербанка пояснил, что точную стоимость нефти в ближайшее время заранее не 
знает никто, однако ключевые рыночные тренды сейчас связаны со снижением. «С точки 
зрения монетарной ситуации цена на нефть должна падать, это абсолютная корреляция, а 
рубль будет снижаться», — отметил Греф. 

В то же время глава Сбербанка выразил уверенность, что в целом для экономики России 
2016 год окажется легче, чем 2015-й. 

Торги на американской нефтяной бирже ICE 25 декабря не проводятся в связи с 
Рождеством. Накануне они закрылись на отметке $37,92 за баррель нефти марки Brent, что 
на 1,49% выше уровня закрытия предыдущих торгов. В ходе сегодняшних валютных торгов на 
Московской бирже курс доллара поднимался до 70,459 руб., курс евро — до 77,259 руб. 

В начале сентября 2015 года, после того как курс доллара на бирже впервые за полгода 
поднялся выше 71 руб., Греф предсказывал резкие колебания курса рубля на протяжении 
ближайших нескольких лет. 

«Что касается рубля, то он, так же как и вся макроэкономическая ситуация, будет очень 
волатилен все последующие годы. Нужно к этому готовиться. Какой будет динамика рубля, я 
не берусь предсказывать, поскольку в нашей стране, к сожалению, она очень зависит от 
динамики цен на сырье», — пояснил тогда глава Сбербанка, отметив в то же время, что не 
видит «почвы для паники» на валютном рынке, в том числе и большого спроса на валюту со 
стороны населения. 

Накануне опрошенные агентством Bloomberg аналитики предсказали, что в ближайшее 
время снижение курса рубля по отношению к доллару продолжится и даже может обновить 
рекордный минимум прошлого года. 

Большинство экспертов, однако, уверены, что ослабление рубля не причинит 
непоправимого вреда экономике России, так как для этого курс доллара должен подняться 
выше 90 руб. 

Максимального после деноминации 1998 года значения курс доллара на Московской 
бирже достиг 16 декабря 2014 года. Тогда стоимость американской валюты поднялась до 80,1 
руб., а курс евро превысил 100 рублей. 

РБК 
 
Треть населения России может пополнить армию бедных     

Четвертый за четверть века экономический кризис в РФ сопровождается небывалым за 
последние 15 лет спадом доходов домохозяйств и ростом уровня бедности.  
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В 2012-2013 годах никто не мог предвидеть войны санкций и лишь немногие 
предсказывали падение цены нефти до нынешних уровней. Но уже тогда многие экономисты 
предвидели: в ближайшем будущем потребительский пузырь, раздутый сверхдорогой нефтью 
и щедрыми бюджетными выплатами, лопнет, пишет "Коммерсант". С 2006 года уровень 
зарплат в ВВП в России рос, а в остальном мире с 2007 года — сокращался, что, впрочем, 
негативно отражалось на конкурентоспособности и производительности экономики. В 2014 
году этот показатель сравнялся со среднемировым (52%) и на 11 процентных пунктов (п. п.) 
превысил средний уровень в развивающихся странах (41%).  

2015 год ознаменовался сильнейшим в новом тысячелетии реальным падением доходов, 
зарплат, пенсий и увеличением неполной занятости, которые продолжатся в 2016 году. 
Консенсус Аналитического центра при правительстве РФ (АЦ), РАНХиГС, ЦМАКПа и 
Всемирного банка (за исключением Минэкономики, где ждут роста реальных доходов уже в 
2016 году) в том, что даже официальный уровень бедности будет расти на 2 п. п. в 2015 и 
2016 годах — до 16% и достигнет максимума с 2005 года.  

Ресурсов поддерживать потребительскую модель роста больше нет ни у государства, ни 
у компаний, ни у большей части домохозяйств, а эффективных инструментов 
перераспределения богатства и социальной адаптации так и не создано.  

По данным декабрьского доклада о человеческом развитии АЦ, к 2013 году крайняя 
бедность в РФ (в Декларации тысячелетия ООН — доля населения с доходами ниже $1,25 и 
ниже $2,5 в день с учетом паритета покупательной способности) была ликвидирована. 
Сокращались и ее усредненные официальные показатели: доля граждан с доходами ниже 
прожиточного минимума с начала века к 2013 году сократилась вдвое — до 10,8%, а уровень 
крайней бедности (доля граждан с доходами менее его половины) к 2014 году — почти в 
четыре раза, до 1,1%.  

В то же время уровень детской бедности (до 16 лет) вырос на 4,3 п. п.— до 28,7% в 2014 
году от общего числа малоимущих. Если же пользоваться методикой оценки уровня бедности, 
принятой в мире (доля граждан, получающих менее половины медианного среднедушевого 
денежного дохода), то он увеличился с 17,5% в 2001 году до 18,5% в 2014 году. Доля 
домохозяйств, у которых все характеристики благосостояния — материально-имущественные 
(доходы, сбережения, движимое и недвижимое имущество), социально-профессиональные 
(образование и наличие регулярной занятости) и субъективные (самооценка социального 
самочувствия), составляла в 2014 году 10% и не менялась последние 15 лет.  

 Несмотря на бурный рост доходов, из-за неизменной сверхвысокой концентрации 
национального богатства в отдельных социальных группах и регионах уровень неравенства в 
обществе не изменился — в 2014 году 28,4 млн человек (20% населения) жили на 7 тыс. руб. 
в месяц, а в январе--сентябре 2015 года на них приходилось лишь 5,6% всех доходов. Но 
реальный уровень расслоения по доходам гораздо выше, чем принято считать в российском 
обществе. В октябре 2015 года российские респонденты считали, что на долю 1% самых 
обеспеченных граждан России приходится 53% всех доходов, но фактический показатель — 
70%, свидетельствует исследование "Ловушки восприятия-2015" Ipsos Public Affairs, которое 
проводилось в 33 странах.  

По оценкам АЦ и РАНХиГС, в зоне риска пополнить армию бедных в обозримом 
будущем находятся от 30% до 50% населения РФ — прежде всего дети, пенсионеры и их 
семьи, а также занятые неполный рабочий день.  

 Финмаркет 
 
Выездной турпоток из России на новогодние праздники снизился на 30% 

На новогодние праздники за границу отправится на 30% меньше россиян, чем годом 
ранее, сообщила «Интерфаксу» в воскресенье исполнительный директор Ассоциации 
туроператоров России (АТОР) Майя Ломидзе. 

 «Выездной турпоток на новогодние даты сократился по сравнению с прошлым годом 
примерно на 30%, причем по всем европейским странам. Это связано только с экономической 
ситуацией», — отметила Ломидзе. 
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Сокращение турпотока сказалось на количестве пассажиров в аэропортах Москвы: 
если обычно накануне новогодних праздников они были переполнены, сейчас во всех 
московских аэропортах сравнительно мало людей. 

 «Сократилась и средняя продолжительность заграничной поездки. Если раньше она 
была 10 дней, сейчас — неделя. В прошлые годы много было туристов, отправлявшихся за 
границу 25—26 декабря и остававшихся там до конца новогодних каникул. Сейчас таких нет. 
Пиковыми днями для аэропортов должны стать 27—29 декабря, а затем — 2 января, когда в 
путешествие отправятся россияне, встретившие Новый год дома», — рассказала М. Ломидзе. 

По данным Росстата, за девять месяцев 2015 года выездной турпоток из России 
снизился на 31,4% по сравнению с прошлогодним и составил 9,9 млн поездок. 

INTERFAX.RU 
 
Заработал закон о страховании выезжающих за рубеж на 2 миллиона рублей 

Закон о страховании выезжающих за рубеж российских туристов минимум на два 
миллиона рублей, который был принят в июне 2015 года, вступает в силу 28 декабря. 

Страховая сумма по полису выезжающих за рубеж (ВЗР) должна будет составлять не 
менее 2 миллионов рублей по официальному курсу Банка России, установленному на дату 
заключения договора страхования. 

Цитата: Договор добровольного страхования (страховой полис) должен покрывать 
расходы на медицинскую, медико-транспортную помощь, а также посмертную репатриацию в 
случаях травм и внезапных заболеваний, в том числе — обострения хронических, говорится в 
законе. 
 Страховой полис вступает в силу не позднее даты пересечения застрахованным лицом 
государственной границы РФ, если условиями договора не предусмотрено его заключение в 
пользу застрахованного лица, находящегося за пределами РФ, говорится в новой редакции 
документа. При этом полис оформляется на срок не менее периода пребывания 
застрахованного за пределами РФ. 

Теперь в случае, если страховое событие произошло в период действия полиса, и на 
момент окончания срока страхования путешествующий еще нуждается в лечении, в том числе 
госпитализации, медицинской транспортировке и прочем, страховщик будет нести 
ответственность в пределах установленной по полису страховой суммы без дополнительных 
ограничений. 

Цитата: Российские туристы, выезжающие за рубеж, будут оформлять медицинский 
полис страхования ВЗР даже в тех случаях, когда поездка организована туристом 
самостоятельно, без услуг туристических компаний. В противном случае, при наступлении ЧП 
выезжающий за рубеж будет самостоятельно оплачивать свое лечение и транспортировку. 
Всероссийский союз страховщиков 

Кроме того, туроператоры и турагенты теперь будут обязаны разъяснять туристу под 
личную подпись, что в случае отказа от заключения договора добровольного страхования, 
расходы на оказание медицинской помощи в экстренной и неотложной формах за рубежом 
несет сам турист, а расходы на посмертную репатриацию будут нести лица, 
заинтересованные в возвращении тела погибшего. 

РИА Новости 
 
Крым догнал Сочи по ценам на отдых 

Цены на отдых в Крыму и Сочи в 2015 году стали сопоставимы. Как сообщает 
Ассоциация туроператоров России (АТОР), по итогам летнего сезона средний чек за 
проживание на полуострове и в городе-курорте составил 2,5 тысячи рублей. 

В беседе с АТОР представители туроператоров отметили, что до 2014 года отдохнуть в 
Крыму можно было на 15−20 процентов дешевле, чем в Краснодарском крае. Однако в 2014 
году ценники резко взлетели. Отмечается, что повысилась не только стоимость ночлега, но и 
расценки в кафе, ресторанах и других объектах инфраструктуры. 
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При этом туроператоры считают, что отели необоснованно завышающие цены, уже 
поплатились низкой загрузкой в летнем сезоне. Отмечается, что в 2016 году стоимость 
проживания в гостиницах полуострова вырастет еще на 10−15 процентов. 

23 декабря власти Крыма рассказали о необоснованно завышенных ценах на отдых на 
полуострове на новогодние праздники. Министр курортов и туризма Республики Крым Сергей 
Стрельбицкий отметил, что такое поведение отельеров наносит серьезный ущерб имиджу 
полуострова. 

В ходе опроса, проведенного ранее, выяснилось, что каждый третий турист, который 
летом 2015 года отдыхал в Крыму, остался недоволен транспортным сообщением и 
инфраструктурой. Всего в 2015 году на полуострове отдохнуло более 4,5 миллионов человек. 

Lenta.Ru 
 

Россиян ждут сюрпризы в сфере ЖКХ 
Социальные нормы на электричество будут отменены с 1 июля 2016 года, зато введут 

абонентскую плату и "три предела" - Министерство энергетики РФ обнародовало на прошлой 
неделе соответствующий проект постановления. 

Социальные нормы, уже прозванные в народе "энергопайком", устанавливали 
определенное количество кВт в месяц на каждое домохозяйство. Тех, кто потреблял выше 
этой нормы, заставляли оплачивать киловатты по более дорогой цене. 

Как объяснил замминистра энергетики  Вячеслав Кравченко, одной из причин отмены 
"энергопайка" станет "завышение" соцнорм в ряде регионов – так, в Орловской области 
установлен тариф социальной нормы на уровне 190 кВт, что, по мнению Минэнерго, 
значительно выше необходимого для человека. 

Некоторые регионы установили более скромную норму 50 кВт в месяц. Плюс ко всему 
само название "социальная норма" нравится далеко не всем чиновникам: "Социальная норма 
звучит так, как будто вот пайки какие-то дают и страна по миру идет", - заявил член Комитета 
по энергетике Госдумы РФ Юрий Липатов. 

Впрочем, то, что вместо соцнормы придумало министерство энергетики, от соцнормы 
практически не отличается – разница лишь в том, что соцнорму устанавливали регионы. 
Теперь же тарифы будут едины для всей страны, и определять их будет само министерство 
энергетики. 

Называться новшество будет не позорным, с точки зрения депутата Липатова, словом 
"соцнормы", а вполне достойно: "три предела". 

"Вводятся три предела, - объяснил Вячеслав Кравченко на пресс-конференции.  – 
Первый предел - это объем потребления до 150 кВт, и, соответственно тариф с 
коэффициентом 0,98". 

То есть такая вот простая хитрость – если вы будете потреблять мало, то будет платить 
по тем же тарифам, как и сейчас. Минэнерго вам даже "скостит" 2% от щедрости душевной. 

А вот если вы потребляете от 150 кВт до 600 кВт в месяц – вам насчитают лишние 10% 
за каждый кВт к существующему тарифу для населения. Таких потребителей в России, по 
расчетам Минэнерго, примерно 25%. 

Если же вы потребляете свыше 600 кВт - это уже третий "предел". Потому что вас тогда 
заставят платить за каждый кВт в 1,5 раза дороже. К примеру, достаточно включить один 
маломощный "однокиловатный" обогреватель, и у вас уже набежит за месяц больше 600 кВт, 
даже если больше вы вообще не будете ничем пользоваться – ни холодильником, ни 
телевизором, и вообще просидите весь месяц в темноте. 

Не ясно только одно – зачем Минэнерго вводить "три предела", если уже сегодня, по 
признанию самого министерства, в большинстве регионов отпускная цена на электричество 
для населения и так равна "реальной рыночной стоимости электроэнергии". 

Но и это еще не все новшества, заявленные Минэнерго. Так, плюс к оплате за 
потребление планируется ввести "абонентскую плату" - она составит 20 – 100 руб. с каждого 
домохозяйства и пойдет на ремонт сетей. 

 "Потакать монополистам в их желании получить с каждого гражданина или с каждой 
квартиры незаработанные деньги - это очень опасная тенденция, - уверен глава Общества 
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защиты прав потребителей в сфере услуг связи и коммуникаций Алексей Самохвалов. - 
Потому что потребитель платит за доставленный продукт – вот есть электросчетчик, он по 
нему и платит. Теперь вдруг сетевые компании вспоминают – но ведь мы же еще содержим 
провода!" 

По мнению юриста, в ближайшее время в платежках могут появиться и другие новые 
платежи: 

"Разбивать начнут и другие тарифы. Водоканал вспомнит – ах, мы ведь еще содержим 
трубы! И появится графа "содержание труб". Еще готовьте 100 рублей. Потом энергосбыт 
вспомнит, что он не только провода натягивает, но и столбы ставит – еще 100 рублей с 
каждого. Каждую услугу можно будет разделить на пять частей. Примерно так, например, 
случилось с графой "водоотведение" - всего несколько лет назад такой графы не было, а 
потом ее взяли и придумали", - напоминает Самохвалов. 

По его словам, власти боятся заявлять о резком повышении тарифов. Поэтому тарифы 
сами по себе вырастут не сильно, зато появится много новых. 

"Схема жульническая, - говорит Самохвалов. – У нас и так уже существенно повысили 
налоги на имущество, на те же квартиры. Куда идут эти налоги? Вот и направляйте их на 
поддержку электросетей и водопровода, если вам кажется, что на них денег не хватает. Или 
обман с капремонтом. Мы что, за него раньше не платили? Платили. Куда эти деньги 
делись?" 

«Утро» 
 
Рубль слишком слаб для россиян. Центробанку пока не удалось "адаптировать 
сознание" населения к валютному курсу 

 Подавляющее большинство россиян, по их же признанию, ощущают влияние курсовых 
колебаний на свою жизнь. Многие при этом советуют правительству более активно работать 
над укреплением национальной валюты. Такие результаты опроса получил фонд 
«Общественное мнение» (ФОМ). Тем самым председателю Центробанка (ЦБ) Эльвире 
Набиуллиной пока не удалось убедить граждан, что курс рубля для них неважен. В то время 
как россияне наблюдали за колебаниями доллара и евро, ЦБ ввел новые правила обмена 
валюты. 

Валютный курс – не второстепенная проблема для россиян. Подавляющее большинство 
– 78% из 1500 граждан, опрошенных социологами ФОМа, – сообщили, что курсовые 
колебания влияют на их жизнь. Из них 58% назвали это влияние сильным. Кроме того, 52% 
опрошенных считают, что власти должны способствовать повышению курса рубля, ведь это, 
как уточняют 63% респондентов, полезно для экономики РФ. Такие результаты опроса, 
поведенного ФОМом в конце декабря, обнародовал в конце минувшей недели Интерфакс. 

Если сравнивать декабрьский опрос, например, с мартовским, тогда можно говорить, что 
россияне стали чуть меньше волноваться из-за курса. По крайней мере в марте этого года о 
влиянии на их жизнь курсовой динамики заявляли 79% респондентов, из которых сильным это 
влияние называли 62%.  

По сравнению же с ноябрьским опросом прошлого года, который проводился до 
валютный паники, ситуация ухудшилась: ведь тогда курс рубля влиял на жизнь 62% 
респондентов, и только 45% из них признавались, что это влияние сильное. 

Как бы то ни было, судя по данным ФОМа, большинство граждан и год назад, и сейчас 
обеспокоены валютным курсом и хотели бы, чтобы финансовые власти приложили больше 
усилий для укрепления национальной валюты. 

Социологические опросы вошли в противоречие с недавними заявлениями 
председателя ЦБ Эльвиры Набиуллиной, которая уверяла, что, оказывается, курс рубля 
должен сейчас все меньше волновать население. «Есть привычка у россиян смотреть за 
курсом и свои сбережения мерить иногда в валюте. Но, мне кажется, происходит постепенная 
адаптация сознания у многих граждан», – говорила ранее Набиуллина в телеэфире.  

Как она объяснила, для человека, который зарабатывает и тратит в рублях, важнее 
инфляция, а не курс рубля. Правда, уточним, что, несмотря на объявленное 
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импортозамещение, падающий курс рубля продолжает оказывать непосредственное 
влияние на рост цен в стране. 

Кроме Набиуллиной подобные психотерапевтические речи можно было услышать 
раньше и от главы Минэкономразвития Алексея Улюкаева. Он тоже говорил, что «если вы 
имеете расходы рублевые, вам должно быть абсолютно все равно, какой курс: 30–40–50–
100–150 руб. за доллар».  

Причем такие заявления Улюкаев делал за месяц до стремительного обвала рубля и 
валютной паники конца 2014 года. Создается впечатление, что это уже традиция у 
финансовых властей: убеждать население, что его ничего не должно волновать, как раз 
накануне очередного шокового обвала. 

По замечанию некоторых экспертов, рублю еще есть куда падать. «У нас при цене нефти 
35 долл. за баррель и при том бюджетном дефиците, который заложен (3% ВВП), курс 
должен быть 94 руб. за 1 долл.», – предупреждает директор аналитического департамента 
компании «Альпари» Александр Разуваев. Уточним: российская нефть Urals, стоимость 
которой закладывается в бюджетные проектировки, торгуется с существенным дисконтом по 
отношению к нефти Brent. По итогам минувшей недели Brent на бирже стоила около 38 долл. 
за баррель. 

Россияне в отличие, например, от белорусов действительно куда чаще все измеряют в 
национальной валюте, и тут ЦБ скорее прав, замечает Разуваев. «По крайней мере три 
четверти банковских депозитов у нас рублевые», – говорит он. Однако, конечно, люди 
нервничают, особенно когда вокруг рубля постоянно нагнетаются негативные новости, 
добавляет эксперт. 

Как поясняет Разуваев, власти действительно могли бы более активно работать и над 
укреплением рубля, и над смягчением инфляционных ожиданий, и над балансировкой 
бюджета за счет уже имеющихся источников. «Есть большой серый сектор. Решайте с ним 
проблему. Пусть госкомпании платят больше налогов. Повышайте эффективность», – 
перечисляет советы Разуваев. 

Есть еще один вариант действий, правда, довольно спорный. В который раз эксперты 
вспомнили о рекомендациях советника президента Сергея Глазьева. «Если брать валютный 
рынок, то его рекомендация – ввести частичное административное регулирование для 
юридических лиц. Для предприятий оно предполагает, что нужно разрешать покупку валюты 
только под импортные контракты или под погашение внешних займов. Если брать 
финансовые компании, то там ограничения должны касаться валютных спекуляций. Да, эти 
меры не совсем либерально-рыночные, – поясняет эксперт. – Также есть рекомендация 
ввести обязательную частичную продажу валютной выручки экспортерами». 

Разуваев резюмирует: очевидно, что в сложившихся условиях необходима коррекция 
экономического курса страны. Но это, по его словам, вопрос уже не из экономической, а из 
политической сферы: на какие именно изменения решится власть и решится ли вообще? В 
любом случае граждан, по словам эксперта, ограничения касаться не должны. 

Между тем со вчерашнего дня в стране начали действовать новые правила обмена 
валюты, прописанные в специальном положении Центробанка. Теперь при обмене валюты на 
сумму свыше 15 тыс. руб. граждане должны будут проходить полную идентификацию. 
Предполагается, что гражданин должен сообщить имя, отчество, фамилию, гражданство, 
дату рождения, реквизиты документа, удостоверяющего личность, адрес регистрации, 
идентификационный номер налогоплательщика (при его наличии). 

Также, как уже сообщали информагентства, изменения предполагают формирование 
специальных анкет с данными клиентов. Анкеты должны храниться не менее пяти лет со дня 
прекращения отношений с клиентом. 

Однако затем Центробанк пояснил журналистам, что на самом деле никто не обязывает 
граждан заполнять анкеты и что новые правила не возлагают на банки дополнительных 
обязанностей по идентификации клиентов помимо предусмотренных Законом «О 
противодействии легализации (отмыванию) доходов». В ЦБ, как передает «Прайм», новые 
правила рассматривают не как ужесточение, а как приведение в порядок законодательства. 

«Независимая газета» 
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7. РАЗНОЕ 
 

Конец матрешечной дипломатии 
Те, кто умилялся прогулке госсекретаря США Джона Керри по Арбату и видел в этом 

жест потепления и отказ от дипломатической изоляции России, теперь, должно быть, изрядно 
разочарованы. Матрешечная дипломатия не дала результатов — США неожиданно и, 
казалось бы, на пустом месте не только продлили существующие санкции против России, но 
и ввели новые. 

Я думаю, Керри ходил на Арбат в разведку, играя в Морозко: «Холодно ли тебе девица, 
холодно ли тебе, красная?» Оказалось — не холодно. Москва, по крайней мере, на первый 
взгляд не выглядит ни страдающей, ни обнищавшей. Матрешки по 8 тыс. рублей тоже на 
месте. Значит, решил госсекретарь, еще добавим. 

На самом деле, конечно, это не совсем так — Джон Керри, конечно, принадлежит к числу 
тех в американской администрации, кто готов искать с Москвой какого-то диалога и на 
украинском, и на сирийском направлениях. Собственно, если бы всё решалось переговорами 
Керри и Лаврова, кризиса бы и не возникло — весной 2014 года министры предложили 
вполне разумный план реальной федерализации Украины, который, однако, был засунут в 
Вашингтоне под сукно, и верх взяли «ястребы»: они принялись отчаянно терзать боявшихся 
лишний раз рассердить Вашингтон московских «голубей». 

И это главная проблема переговоров с сегодняшним Госдепом США — он совершенно 
ни за что не отвечает в сфере реальной американской политики. Есть ли кто-нибудь, кто 
отвечает? Сомнительно. Это уж точно не президент Обама, кажется, вообще не 
контролирующий происходящее в американской политике даже в большей степени, чем это 
полагается «хромой утке». 

Впрочем, если учесть, что Обама в своей личной антироссийской политике 
руководствуется в значительной степени ущемленными комплексами и чувством личной 
обиды, то, может быть, и хорошо, что он держит штурвал нетвердо. Тем более что любой 
ценой свергнуть Асада и тем самым оправдать всю авантюру «арабской весны» остается у 
Обамы идеей фикс, последним шансом не войти в историю с клеймом неудачника, 
заварившего кровавую мясорубку. 

Но именно на сирийском вопросе лучше всего видно, что в последние годы Вашингтон 
находится в состоянии «без руля и без ветрил». В британской прессе появилась 
сенсационная статья ветерана американской журналистики Сэмуэля Херша о расколе в 
высшем военном командовании. Пока ЦРУ, послушное распоряжениям Обамы, подпитывало 
вооружениями «умеренную оппозицию» (на днях было опубликовано видео, как эти 
умеренные убивают вышедшую на улицу без хиджаба женщину, очевидно у крайних она даже 
выйти не успела бы), по распоряжению главы Объединенного комитета начальников штабов 
Майкла Дэмпси американские военные делились с Асадом разведывательной информацией. 

Демпси был убежден, что главной угрозой для США являются ИГИЛ и исламские 
радикалы, за что и слетел со своего поста. Сменивший его генерал Джозеф Дэнфорд первым 
делом обнадежил сенат: он рассматривает в качестве первостепенной стратегической угрозы 
для США Россию и приложит все усилия для ее сдерживания. 

«Сдерживание России» — это тайный культ с человеческими жертвоприношениями, 
который американская элита унаследовала от британской и которому повинуется не 
рассуждая. Где-то когда-то кто-то сказал, что Россия занимается безудержной экспансией и в 
конечном счете поглотит Европу и мир. Никаких доказательств предъявлено не было — 
точнее, их Западу пришлось сочинять самим, пустив в оборот фальшивку с «Завещанием 
Петра Великого», стоившую миру больше крови и смертей, чем даже «Протоколы сионских 
мудрецов». 

И вот «сдерживание» России стало мистической религией западных президентов, 
премьеров, министров, генералов и адмиралов. Иногда это отливается в конкретные 
принципы, например: не подпускать Россию к теплым морям или любой ценой оторвать от 
России Украину. Иногда выражается в самом общем виде — любая попытка России 
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следовать своим национальным интересам немедленно должна быть подвергнута 
международной обструкции, потому что этого требует идея «сдерживания». 

Пока Россия выглядела самоликвидировавшейся и ничтожной, существовала известная 
растерянность: сдерживать нас или нет, но всё равно сдерживали на всякий случай. Как 
только мы проявили признаки силы и сознательной защиты собственного курса во внешней 
политике, тут же фетишизм сдерживания вернулся на прежнее место. «Неважно как, неважно 
ради чего — сдерживайте русских!» — таков будет принцип американской и европейской 
дипломатии на ближайшие десятилетия. За вычетом недолгого момента, когда в 1941 году 
Черчиллю и Рузвельту пришлось «договариваться с чертом», — этот принцип никогда и не 
был иным. 

Поэтому настолько наивны и легковесны попытки российских сторонников 
проамериканского курса найти с Вашингтоном какой-то компромисс. Они всё пытаются 
«договориться» о каком-то разумном разграничении, не понимая, что никаких ограничений 
фетишу «сдерживания» поставлено быть не может. Если от России останется один поселок 
где-нибудь в глубине Сибири, то и тогда Вашингтон будет бояться, что русские захватят весь 
мир, и введет какие-нибудь санкции. 

Вспоминаю, как летом 2014 года сторонники осторожной, если не сказать, 
капитулянтской линии в украинском вопросе уговаривали нас поскорее «слить треклятую 
Новороссию», пугая в противном случае зловещими «секторальными санкциями». Их во 
многом послушались, и Россия проявила тогда гораздо меньше решительности, чем 
следовало бы, и это останется нашей незаживающей раной на долгие годы. 

Но каков же плод этого внешнеполитического «добронравия»? Секторальные санкции. 
Вашингтон засунул в один список с Ялтинской киностудией и «Массандрой» крупнейшие 
российские банки, их дочерние структуры и даже «Яндекс. Деньги». Не помогла трусость этих 
банков, боявшихся открывать отделения в Крыму, они числятся в одном списке с теми, кто 
там постоянно работает. 

За что? Да ни за что! Санкции превратились в матрешку — только в Москве к ним 
привыкают и начинают думать, что за «хорошее поведение» их могут отменить, как внутри 
одного пакета обнаруживается следующий. 

Впрочем, если уж санкции против Крыма вводят не только США и контролируемые 
Турцией банды «меджлиса», но даже наша Госдума, то что и говорить. Все помнят ясное 
заявление президента, что по долгам украинским банкам, тем более бандиту Коломойскому, 
можно не платить. Тем более, казалось бы, ни о каких выплатах не может идти речи в 
условиях, когда Украина разрешила себе не платить долги России. 

Однако наша Дума приняла закон об урегулировании задолженностей жителей Крыма, 
который открывает дорогу к скупке российскими коллекторами долгов крымчан у того же 
Коломойского — и к отсутствию света добавятся еще и хамские звонки и письма с 
требованием вернуть долг Приватбанка, уступленный им каким-то нашим жуликам. Если 
какая новость и может претендовать на звание гнуснейшей новости года, то, пожалуй, эта. 

Если мы сами фактически применяем санкции к Крыму, то чего уж ждать от американцев. 
И чего уж ждать от американцев в отношении России? В послании президента 

Федеральному собранию были замечательные слова Карамзина: «Кто себя не уважает, того и 
другие уважать не будут». Слова явно не про наших чиновников и депутатов. 

В отношениях с США России требуется повысить меру самоуважения и избавиться от 
иллюзий. Договориться о нормализации отношений, пока американская элита находится под 
властью психоза «сдерживания», попросту нереально. С Белым домом сегодня невозможно 
найти компромисс — его можно только вынудить отступить, как он был принужден к 
отступлению в сирийском вопросе, столкнувшись с ощетинившимися ракетами фактами на 
авиабазе Хмеймим. 

Упираясь в опасные факты, американцы отступают. Сталкиваясь с распростертыми 
объятиями, наступают и бьют со спины, называя это «сдерживанием российской экспансии». 
Хотелось бы мне прочесть документ, который называется «план российской экспансии». 
Хорошо, пусть не прочесть, просто знать, что он существует. Тогда, по крайней мере, стало 
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бы понятно, что возможны факты, которые заставят Вашингтон отступить или хотя бы 
искать компромиссы. 

Если же продолжать искать компромиссы с американской элитой, не имеющей внятной 
стратегической линии, зато поклоняющейся фетишам «сдерживания», эта санкционная война 
будет вечной. 

«Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.12.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 70, 27 ▲ 0, 75 

EUR 77, 05 ▲ 1, 01 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


